

EL NOTICIERO DE MENORCA.

Año I.

Mahon, miércoles, 15 de Julio de 1874.

Núm. 62.

Noticias Nacionales.

La *Gaceta* del viernes solo publica las siguientes noticias:

«Castilla la Vieja.—El gobernador militar de Oviedo participa que en la tarde de anteayer, después de una marcha forzada, fué batida y dispersada por parte de la columna del teniente coronel Ablanedo la facción Faes en Rioseco, causándole 1 muerto, 1 prisionero herido, algunas armas y efectos de guerra, asegurándose que el cabecilla Faes recibió una fuerte contusión en el pecho.

Burgos.—El segundo cabo manifiesta que el teniente coronel Amor, desde Fresneda de la Sierra le da cuenta de haber alcanzado, batido y dispersado, a pesar de parapetarse en los picos de la escabrosa sierra, a la facción mandada por Ruperto Blanco, desalojándola de sus posiciones después de una hora de fuego, y cogiéndole 10 caballos y algunas provisiones.»

Callada continúa la «Gaceta» en lo referente a las noticias del Norte; según las que dan otros periódicos, el general Zavala con su cuartel general llegó el jueves a las doce y media del día a Logroño, donde le estaban preparadas veinte mil raciones. Allí continuaba el viernes, según noticias oficiales.

Como ya indicamos hace dos ó tres días, el jefe carlista Dorregaray ha publicado una proclama que lleva por epígrafe «A las naciones civilizadas.» De este documento dice un colega, que está lleno de falsedades y de indignas acusaciones a nuestros valientes soldados, las que, según su propia confesion, le han movido a diezmar nuestros prisioneros, a la vez que asegura que en lo sucesivo no dará cuartel.

«Esta inculicable conducta añade el periódico a quien aludimos, ha producido una sensación extraordinaria en nuestro ejército, a la vez que una indignación profunda.»

El ministro de Estado, tan pronto como tuvo conocimiento de dicha proclama, dirigió un despacho a nuestros representantes en el extranjero previniéndoles desmintan las indignas falsedades estampadas en aquel documento y haciéndoles un relato fiel y exacto de lo sucedido.

¡Qué idea de España dará a los extranjeros esta tristísima controversia! ¡Caiga sobre el partido carlista, puesto que solo él es el culpable, toda la abrimadora responsabilidad de esas sangrientas venganzas, impropias de países cultos y cristianos! Maldigan la presente generacion y las futuras a los bárbaros autores de los fusilamientos de Estella!

El Sr. ministro de la Guerra dió cuenta anoche en Consejo de la organizacion dada al ejército del Norte y del plan de operaciones en conjunto que se propone llevar a cabo el general en jefe. Se dió cuenta

de la especie de manifiesto dado por Dorregaray a los gobiernos extranjeros, según ya habíamos anunciado, documento en el cual trata de justificar los fusilamientos que ha hecho en Estella, calumniando al ejército liberal, cuando ya antes de las operaciones de Estella había el general carlista anunciado una guerra sin cuartel; y por fin se trató también de la cuestion de Hacienda y del estado de la Bolsa.

Dice un colega que la señora marquesa de Sardoal ha recibido una espresiva carta de doña Isabel de Borlon, significándole el profundo pesar que ha experimentando al saber la muerte del ilustre general marqués del Duero.

Teruel 4.—Un hecho verdaderamente heroico acaba de realizarse en esta desgraciada poblacion.

Sabido es que hace meses estábamos bloqueados por los carlistas y entregados a los recursos naturales de la ciudad.

Anteayer se habló de ausencias y de confidencias que indicaban que los carlistas fraguaban algo contra nosotros. Tomaronse algunas precauciones y redoblaron su vigilancia las autoridades. Pero pasó el día sin que ocurriese nada y lo mismo sucedió ayer.

Las nueve y media de la noche serian, cuando se oyeron algunos gritos y tiros en la parte del arrabal, al Norte de la ciudad. Instantáneamente vióse al entendido y valiente gobernador militar, brigadier don Jacinto Santa Pau, dirigirse hacia el punto de que partian los tiros, mientras los cornetas tocaban generala llamando a los milicianos, que en número de unos 1.200 se precipitaron a las calles.

El gobernador civil Sr. Sarmiento, que es incansable y logró desde su llegada las simpatías de los terulenses, acudió de los primeros y dictó algunas disposiciones encaminadas a levantar el espíritu de la milicia, siempre dispuesta a pelear contra los carlistas.

Mientras tanto los 150 guardias civiles que forman la única fuerza militar y una parte de la milicia con dos piezas de artillería que ella misma sirve, se arrojaron sobre el extremo Norte de la ciudad para contener al enemigo que se había introducido sigilosamente en el arrabal perforando la muralla y las primeras casas, y hacia un fuego terrible sobre los valientes defensores de la libertad.

Las descargas de fusilería y el estampido de los cañones crecian, y todas las calles se ocuparon, lo mismo que las pequeñas defensas exteriores, acudiendo a todas partes ambos gobernadores con sus ayudantes.

Deciase que D. Alfonso con mas de 5.000 hombres, era el que dirigia el asalto y toma de Teruel, y esto, en vez de intimidar, sirvió para que el espíritu público creciese

se, y para que todos los vecinos, milicianos ó no, acudieran al combate con verdadero entusiasmo.

Puedo asegurar a V. que el cuadro que ofrecia Teruel era terrible y magnifico. El incendio del arrabal lo iluminaba, y los gritos de muerte y de ira de los combatientes le daban un tono terrible.

La lucha fué dura y sangrienta, pero el heroismo de este pueblo alcanzó la victoria. Los carlistas diezmados y jadeantes, se retiraron al amanecer, dejando en poder de los guardias y milicia mas de 60 muertos, sobre 80 heridos y 200 prisioneros, con algunos jefes y oficiales.

Nuestras pérdidas son dolorosas pero cortas. Un capitán muy querido aquí y que era secretario del gobierno militar; y hasta 10 guardias y milicianos muertos y 21 heridos, de estos cinco muy graves.

En todas las casas se han disputado el curarlos y recibirlos.

La guardia y la Milicia están en la muralla y puntos avanzados, porque se teme que desesperados los carlistas por el terrible golpe que han sufrido, busquen refuerzos y quieran volver. Todo el pueblo sigue decidido a perecer antes que rendirse.

Cuanto diga a V. sobre este hecho seria pálido. Teruel ha conquistado un laurel digno del que tiene Zaragoza.

Los gobernadores civil y militar han estado admirables. De la guardia civil y de los milicianos cuanto se diga es poco. El gobierno sabrá apreciarlo y el país aplaudirlo.

Cuando recoja detalles los enviaré a V.

(De «La Correspondencia.»)

La *Girona* de Burdeos dice que se ha hecho allí una importante presa de municiones de guerra destinadas a los carlistas. Dos mil estopines, añade, han sido descubiertos casualmente en el camino de hierro por un empleado de consumos. Habia en el wagon una veintena de cajas de conservas alimenticias consignadas a Bayona. El empleado de consumos creyó percibir algun olor de pólvora en aquel wagon y forzó al alzar la tapa de una de las mencionadas cajas, encontrándola llena de pequeños tubos de fulminante y cápsulas de gran dimension que un comerciante de Manchester dirigia a otro de Bayona.

Algunos militares que llegaron ayer (9) del Norte desmientan la noticia dada por algunos periódicos, referente a haber sido pasado por las armas el valiente prusiano señor Hermann. Dicho señor, desde que fué agraciado con el empleo de alférez de nuestro ejército, presta servicio en uno de los escuadrones de húsares que se encuentran en el Norte, y afortunadamente no le ha sucedido nada. El alemán que ha sido pasado por las armas se llamaba Smich como ya hemos dicho.

Todos los diarios de Europa publican el parte de Dorregaray sobre los combates en derredor de Estella, después de haber insertado las relaciones de la prensa liberal de Madrid. Aquel parte, en el fondo, confirma que sin la muerte del marqués del Duero, las tropas, aunque rechazadas en su ataque, habrían acabado por triunfar. Como las noticias que en este documento da el jefe carlista naturalmente no son datos que puede aprovechar, tal vez sea interesante conocer algunas de ellas, ya que han circulado por toda Europa.

El parte que dirige a D. Carlos empieza justificando por la falta de caballería y artillería suficientes el que los carlistas, abandonando toda la ribera de Navarra, se hubiesen concentrado en las inmediaciones de Estella, que son una verdadera fortaleza. Su extrema derecha estaba defendida por cuatro batallones navarros que mandaba Zaldueño, por dos de Alava, a las órdenes de Alvarez, la brigada que llaman de Cantabria, el batallón de Asturias y el regimiento caballería del Rey, con Yoldi, que estaba en Allo. El centro, estendiéndose desde la ermita de Santa Bárbara hasta Muro, lo constituían tres batallones navarros, con Pérula, dos de Castilla y otros dos de Vizcaya, con Zariatégui y Fontecha. Otros seis batallones vasco-navarros, con Costa, constituían la izquierda carlista, y cinco batallones mas con artillería de montaña, la reserva. Algunas de estas fuerzas llegaron la víspera misma de la batalla.

Se desprende del parte carlista la ventaja que su defensa obtuvo del largo tiempo trascurrido en aprovisionar al ejército y de los temporales que impidieron la rapidez de los movimientos. Sabian perfectamente cuando debía empezar el ataque. Las tropas liberales, según este parte, ocuparon a Villatuerta, Lorca y Abarzuza mismo con escasa resistencia, pues el plan era siempre concentrar la defensa en la tercera y fuertísima línea de trincheras. Así amaneció el 27 de junio. Dorregaray, Argonz, Iturmendi, Laramendi y Mendiri, formaban como un consejo de guerra, de donde partian todas las decisiones. A la una las baterías liberales, dice el parte, rompieron un fuego terrible mientras sus tropas avanzaban sobre Muro y otros puntos. Los vasco-navarros, añade, apenas hicieron fuego hasta que estuvieron bien inmediatos, ocupando a Murrugarren y la colina de Abarzuza; pero entonces su infantería con los fusiles de gran alcance, abrasaban a los soldados, mientras otros cargaban a la bayoneta.

Dorregaray da en su parte una cifra de pérdidas que en los primeros momentos circuló por Europa, pero cuya exageracion ha podido verse después, y omite que la muerte de Concha fué la que produjo la retirada del ejército liberal. Fija en 400 el número de heridos

que quedaron en Albarzuza, y sin duda son los 250 prisioneros de que habla en otro lugar de su parte. Los carlistas no confiesan mas de 200 muertos y heridos graves con una veintena de prisioneros, y entre aquellos tres titulados coronales uno de ellos Cervero.

Al parte acompaña una proclama de Dorregaray a los que llama voluntarios y en la cual exagera hasta 50.000 hombres las fuerzas que se opusieron a 26.000 carlistas, y acusa tan injustamente al ejército de los incendios inevitables de Abarzuza y de no haber dado cuartel a los prisioneros, cuando ha sido todo lo contrario. Por último, una carta-decreto de D. Carlos, dirigido a Mendiri, lo nombra conde de Abarzuza. Dorregaray recibe la gran cruz de San Fernando.

Hemos tenido ocasion de leer algunas cartas de Navarra, que refieren curiosos detalles de los sucesos ocurridos en los días 25, 26 y 27 de junio.

Nuestros lectores recordarán el parte del 26 en que el infortunado general Concha daba cuenta de las operaciones del ejército añadiendo que no habia podido comenzar el ataque general de las posiciones enemigas por no haber llegado a tiempo un convoy.

Poes bien, según hemos leído, ese convoy que marchaba cumpliendo las instrucciones del general en jefe, equivocó el camino por la mala direccion del guia, y fué a parar en la noche del 26 casi a las mismas puertas de Estella.

Una persona del país, no se sabe si carlista de conciencia ó algun liberal de los pocos que han debido resignarse a permanecer en aquella poblacion, avisó el error a los conductores, pudiendo estos por medio de un rodeo llegar al punto designado aunque con el natural retraso.

Mahon 15 Julio 1874.

Segun parece, al fin se lleva a cabo la sustitucion del Subgobernador de esta isla Sr. Linares, por el Sr. Santamaria (don Braulio), de cuyo nombramiento tienen anticipada noticia nuestros apreciables suscritores.

Parece tambien probable la destitucion de los Ayuntamientos de Ciudadela y Mercadal, y aun se añade si lo será tambien el de Ferrerías.

Estado del oro en la Habana.—Segun vemos en «El Lloyd» de Barcelona, noticias telegráficas recibidas de Cuba dicen que el oro, que habia subido en la Habana a 194, bajó el día 27 hasta 169. Los hacendados, en vista de la situacion financiera, ofrecian al Capitan General recursos para el Tesoro.

Hoy dice «El Bien Público» que el día 7 se recibió en Madrid un telegrama de la Habana en el que

manifiesta que el cambio del oro había bajado de 169 á 125.

Mucho bajar es.

Leemos en «El Lloyd»:

SEÑALES DE LOS BUQUES.—Por decreto del ministro de Marina que publica la *Gaceta* del 2, se ordena que desde 1.º de Octubre de 1874, los buques que pidan auxilio ó práctico en los dominios españoles se sirvan de las señales vigentes en los de la Gran Bretaña, que son como se expresa á continuación:

Señales para pedir auxilio.—De día, se considerarán como señales de pedir auxilio, los siguientes números 1, 2, y 3, bien se hagan juntas ó separadamente:

1. Un cañonazo disparado próximamente de minuto en minuto.

2. La señal de pedir auxilio que el Código Internacional indica por N. C.

3. La señal de gran distancia, que consiste en una bandera cuadrada con una bola ó cosa parecida encima ó debajo de ella.

DE NOCHE.—Se considerarán como señales de pedir auxilio, los siguientes números 1, 2 y 3, bien se hagan juntas ó separadamente.

1. Un cañonazo disparado próximamente de minuto en minuto.

2. Una fogata ó llamarada, procedente de alguna materia en combustion como brea, petróleo, etc.

3. Varios cohetes, mistos, tarros de luz ó frascos de fuego disparados ó quemados uno á uno y á cortos intervalos.

Señales de pedir práctico.—De día, se considerarán como señales de pedir práctico los siguientes números 1 y 2, bien se hagan juntas ó separadamente:

1. El lanzar á proa una bandera ordinaria que tenga al rededor una ceñefa blanca de un quinto de ancho total.

2. La señal de pedir práctico que el Código internacional indica por P. T.

DE NOCHE se considerará como señales de pedir práctico, los siguientes números 1 y 2, bien se hagan juntas ó separadamente:

1. El encender de cuarto en cuarto de hora el misto ó composición pirotécnica, conocida vulgarmente por luz azul de bengala.

2. El asomar con frecuencia, ó sea á cortos intervalos, una viva luz blanca inmediatamente por encima de la obra muerta, manteniéndola á la vista próximamente por espacio de un minuto cada vez.

Dice «El Iris del Pueblo»:

«El capitán general de las Baleares D. Carlos Palanca, haciéndose intérprete de los sentimientos de este liberal vecindario, sobrescritos por la audacia de los carlistas que intentaban realizar una manifestación religiosa-política, tuvo á bien prohibirla en cuanto fuera exterior á los templos. Como la Junta de obsequios en nada hacía referencia á los fundamentos que motivaban la prohibición, hoy damos á la estampa la comunicación que nuestra dignísima Autoridad militar pasó al presidente de la misma, al ex-senador carlista conde de Montenegro. La comunicación dice así:

CAPITANIA GENERAL DE LAS BALEARES

E. M.—Sección 3.ª E.—E. S.—Teniendo presente las circunstancias que atraviesa la Nación y las especiales en que se halla este distrito, y considerando que las funciones del Centenario de la Beata Catalina anunciadas por la comisión de festejos para los días 26, 27 y 28 del actual, según el programa que se ha publicado podrían dar lugar á que se alterara el orden público, por hallarse sobrescritos los ánimos con motivo de la Guerra civil que destrozó el corazón de la Patria y aniquiló todas sus fuerzas, he creído conveniente, en uso de las facultades extraordinarias de que estoy revestido, prohibir dichos festejos acordados por la referida Comisión, los

cuales podrán contraerse exclusivamente á las funciones religiosas dentro de los templos.—Dios guarde á V. E. muchos años. Palma 6 de julio de 1874.—Carlos Palanca Gutierrez.—Excmo. Sr. Conde de Montenegro Presidente de la Comisión de festejos del centenario de la Beata Catalina.»

VARIEDADES.

EXPOSICION DE FILADELPHIA.—Hé aquí curiosos pormenores sobre la Exposición universal que se abrirá el 19 de Abril de 1876 en Filadelfia para celebrar el centésimo aniversario de la independencia de la nación. Según el proyecto que se ha aprobado, se construirán cuatro edificios distintos enlazados entre sí por medio de portalería. El más grande, que se llamará de la industria, ocupará más de cuarenta acres de terreno, y formará el centro; en el segundo se colocará la maquinaria, ocupará diez acres; el tercero será para la agricultura, y el cuarto para las artes. Estos edificios costarán diez millones de pesos, y todos, menos el último, que será destinado á una academia industrial, serán demolidos después de la Exposición. Para contribuir á los gastos, se han reunido en un solo Estado, Pensilvania, tres millones y medio de pesos y á juzgar por el entusiasmo que en todo el país reina es probable que llegue á reunirse una cantidad mucho mayor de la que se necesita. En Baltimore, Trenton, Chicago, Boston y otras grandes ciudades, ha habido varios meetings para promover suscripciones, y hasta Nueva-York, rival de Filadelfia ha olvidado sus resentimientos y se prepara para contribuir como todos á la gran fiesta internacional.

El palacio se levantará en el parque de Faimount, que después del central de Nueva-York, es el paseo más hermoso y más extenso de los Estados-Unidos; los trabajos de construcción comenzaron á principios de Marzo: el palacio será elegante, sólido y sencillo; se construirá de manera que todo el hierro que se emplee en él pueda utilizarse después. El techo, por ejemplo, podrá dividirse en varias partes y venderse á las empresas de ferro-carriles para que lo conviertan en ruedas ó rieles: las columnas que también serán de hierro, podrán utilizarse en la construcción de otros edificios, y una casa de comercio de Nueva-York, ha ofrecido comprarlas inmediatamente después de la Exposición. Se hacen esfuerzos para que los pueblos orientales estén bien representados. En las de París, Londres y Viena, no pudo el público formarse una idea exacta del adelanto del Japon, China y las islas del Pacifico, porque pocos productos de esas naciones fueron traídos á Europa por especuladores ingleses, que no pudieron adquirir todos los que deseaban. En la de Filadelfia no sucederá lo mismo: los gobiernos orientales han adoptado la invitación oficial que el presidente de los Estados-Unidos les hizo para que tomen parte en el gran concurso, y es probable que quieran dejar bien puesto el nombre de los pueblos que rigen. Algunas naciones de Europa han nombrado ya comisionados para la Exposición, y creemos que nuestra patria, lo hará también; en la de Viena no hizo mal papel, á pesar de la triste situación en que se encontraba y todavía se encuentra. Quiera Dios que cuando la de Filadelfia comience, esté España tranquila y repuesta de sus males. para que en ese certamen industrial y científico obtenga triunfos tan brillantes como se los deseamos.

(Eco de las Aduanas.)

Ignoramos si el Congreso de los Estados-Unidos habrá dado curso antes de terminar sus tareas á una instancia sumamente notable presentada por miss Anna Carroll, especie de grande amazona ó Juana de Arco de la Union. Dicha señorita pedía una remuneración por los servicios prestados al gobierno durante la guerra civil. Según

parece, el plan de campaña que abrió la navegación del Mississipi á los ejércitos federales y causó la derrota de los confederados en el Sudoeste fué concebido y presentado por ella. El coronel Scott, subsecretario de guerra, declara que, en efecto, miss Carroll le hizo una visita el 30 de noviembre de 1861 y le sugirió la idea de dirigir por el Tennessee la expedición que entonces se preparaba; que, al efecto, presentó sus planes detallados y después de un madero exámen fueron aprobados. El honorable Ben Wade declara también haber oído al presidente Lincoln que el triunfo de la campaña del Tennessee era debido á miss Carroll. Otros personajes corroboran estos hechos. En fin, un abogado, Mr. Reverdy Johnson, reuniendo todas las pruebas, pide para la susodicha señorita una crecida remuneración, alegando los inmensos beneficios que sus planes han reportado al país. A la fecha de las últimas cartas, el Congreso se manifestaba dispuesto á conceder lo que se pedía. Debe dársele sin vacilar.

Con el epígrafe de Un medio raro para contener la tos», publica lo siguiente nuestro colega local la *Independencia Médica*:

«En una conferencia de Boston, dice el *Medical Press*, M. Brow-Seguard ha dicho haber observado en su práctica que ciertos fenómenos morbosos de las vías respiratorias pueden combatirse por medio de una compresión. La tos, por ejemplo, se contiene comprimiendo los nervios del labio superior junto á la nariz, sobre todo siendo incipiente.

Se sabe, añade, por la generalidad de las gentes que el estornudo se evita también de la misma manera, pero no se sabe que suceda lo mismo con la tos. Así lo afirma M. Brow-Seguard, cuya autoridad científica es universalmente reconocida. También se contiene el hipo de la misma manera, así como comprimiendo con los dedos la bóveda palatina. También la voluntad tiene una grande influencia para contener la tos; y para demostrarlo refiere un hecho de cierto enfermo de su hospital, que para que no le molestasen por la noche los enfermos les decía al acostarse en tono imperativo: «al que esta noche tosa, mañana se le pone á dieta»; y tan eficaz era el remedio, que á nadie se oía toser. Por último dice, que también es muy bueno al efecto cosquillar por medio de una pluma el ala de la nariz del lado cuyo bronquio es el que produce la tos.»

El día 1.º de julio murió en París el famoso «hombre del tenedor», es decir, un dependiente de tienda que jugando se tragó un tenedor de Ruolz. Ha vivido tres meses con él en el estómago, y la autopsia ha demostrado que murió de resultas de la oxidación del tenedor, es decir, envenenado.

Crónica Religiosa.

Santo de hoy.

S. Enrique emperador y S. Camilo de Lelis fundador.

Santo de mañana.

El Triunfo de la Santa Cruz y Ntra. Señora del Carmen.

Observaciones Astronómicas, de mañana.

SOL.—Sale á las 4 h. 45 m.—Pónese á las 7 h. 26 m.

LUNA.—Sale á las 6 h. 26 m. m.—Pónese á las 9 h. m. 15 m.

Movimiento del Puerto.

Entrados á libre plática el día 15.
De Ciudadela, paíl. esp. San José, de 58 ts., pat. Diego Caules, con 8 trip., sillares y efectos.—Consignado á D. Juan Saltor.

ANUNCIOS.

AGENCIA COMERCIAL Y DE NEGOCIOS.

L. C. de Hoben, Director.
N.º 1, rue Roland de Bussy
EN ARGEL.

Negocios judiciales, administrativos y mercantiles; defensa y reclamación de toda clase de derechos en los Tribunales y oficinas de la Argelia. Referencias comerciales; recobro de créditos, compra, venta y administración de bienes raíces; traducción legal de todos los documentos en idiomas extranjeros.

Píldoras y Ungüento HOLLOWAY.



Píldoras Holloway.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio más eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificación completa de la sangre, dan tono y energía á los nervios y los músculos, y fortalecen la organización entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestión. Ejerciendo una acción en extremo salutar en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortalecen el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas más robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortalecedoras de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en que vá envuelta cada caja del medicamento.

Ungüento Holloway.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en que penetra la sangre, forma parte de ella; circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el ticuloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en español relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el Profesor Holloway, en su establecimiento central, 24, Strand, Londres.

Nodriza.

Hay una, leche fresca, que desea criatura para lactar en su propia casa, calle del Horno n.º 5.

COMPANÍA ITALO-PLATENSE

DE GRANDES VAPORES MODERNOS

PARA MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES.

SERVICIO MENSUAL.

Saldrá del puerto de Barcelona el día 3 de Agosto el magnífico vapor de 3000 toneladas PAMPA, de rapidez y seguridad probadas, y servicio inmejorable, empleando solamente 24 á 25 días de travesía. Admite pasajeros en 1.ª, 2.ª y 3.ª clase.

Los de 3.ª serán alojados en vasta cámara debajo de cubierta, siendo de cargo del vapor el colchón, cabecera y manta. Las señoras en 3.ª clase tendrán cámara separada.

Carne y pan fresco todo el viaje y vino de mesa.

Nota.—Siendo estos los únicos vapores argentinos que hacen la carrera entre el Mediterráneo y el Plata, han sido ya distinguidos por aquel Gobierno, y en su consecuencia puede ofrecer la Compañía á los señores pasajeros de 3.ª clase su desembarque y el de sus equipajes gratis en llegando á Buenos Aires y á los que lo soliciten á su llegada á dicho punto se les dará gratis durante ocho días casa y comida mientras tanto puedan comodamente encontrar trabajo, y aquellos que carezcan de relaciones, la compañía les presentará á las oficinas establecidas, por medio de las cuales se obtiene pronta colocación sin que por ello se les cobre nada absolutamente.

Se despacha por sus consignatarios Sres. Nicolau hermanos, pórticos Xifré, 10, bajos, Barcelona.

Mahon, 1874.—Tip. de B. Fábregues, Castillo, 58.

Para vender.

Lo está el huerto y casa calle San Carlos, esquina á la de San Juan, propia de D. José Mercadal y Soler. Para su ajuste dirigirse al señor Fábregues, plaza de Espartero n.º 9.

MADAME COSTES, MODISTA FRANCESA

conocida ya en esta ciudad, tiene el honor de participar á las señoras y señoritas que en breve llegará á ésta procedente de París con un grande y variado surtido de sombreros de última novedad para señoras y niños, encargándose de todo el trabajo relativo al arte de sombreros y guarniciones.

Su permanencia en ésta será solo de 15 días.

Madame Costes espera de sus numerosos conocidos la confianza que durante la última vez la dispensaron.

EMILIO CASTELAR.

Su vida, su carácter, sus costumbres, sus obras, sus discursos, su influencia en la idea democrática, etc., etc.

POR

Andrés Sanchez del Real.

Un magnífico tomo papel glaseado con su retrato.—Barcelona 12 rs.; fuera, 14.

Enviar su importe en libranza ó sellos á Salvador Manero, editor, Barcelona.

En Mahon, principales centros de suscripción.

CHOCOLATES

DE LAS FAMILIAS.

De la muy acreditada fábrica Compañía Colonial de Madrid, PREMIADA CON QUINCE MEDALLAS.

En la confitería LA PALMA, calle Adnover n.º 17, se acaba de recibir un gran surtido de dichos CHOCOLATES, incluso en ellos el premiado por SU SANTIDAD PIO IX y el muy fino CHOCOLATE ATEMPERANTE, muy especial para tomar la HOMEOPATIA, para los temperamentos delicados y para viaje: ofrece además la ventaja de poderse gastar crudo, siendo así, aun más agradable al paladar.

También se acaban de recibir Paquetes de NAPOLITANOS de varias clases, TAPIOCA y SAGU de las Indias, y los muy excelentes CAFES TOSTADOS SIN EVAPORACION AROMA reconcentrados y á precios sumamente ventajosos al comprador.

En dicha confitería se encontrarán frescos CABELLOS DE ANGEL, á 30 céntimos la libra.

ARANJAT á 24 céntimos idem y GASEOSAS EN POLVO á 20 céntimos docena.